
その７（平岸四区ゆたか町内会） 

このコーナーでは、各地域で実践されている、町内会活性化の取組事例を紹介しています。事例

は常時募集していますので、「やってみて良かった！」という事例がありましたら、区地域振興課又

はまちづくりセンターまで、ぜひ、ご連絡をお願いします。 

フェイスブックページ開設の目的は、行事の告知でした。 

昨年、夏まつりの代わりに、年齢問わず誰でも参加できる「親子ＤＥ防災＆レク」を開催する

ことになりました。いままで、町内会行事は回覧でお知らせしていましたが、回覧が上手く回ら

ないエリアもあるし、回覧を終えるには時間がかかります。そこで、9 月に町内会のフェイスブ

ックページを開設して、チラシの掲載や参加の呼びかけを行いました。 

当日、実際に行事へ参加したのは 50 名ほど（大人と子どもがおおよそ半数ずつ）で、初めて

町内会の行事に参加してくれた方も数名いました。 

フェイスブックページの開設についても町内会回覧でお知らせしていますが、まだまだ浸透し

ていないように思うので、これからも継続して、記事を更新していきたいです。 

また、町内会にはゴミステーションの修繕や公園清掃など、日々、ボランティアとして活動し

てくださる方がいるので、そのような善意を紹介することもでき、開設してよかったと思います。 

これからも、世代問わず、一般の会員も気軽に町内会の行事に参加できるような雰囲気づくり

をしていきたいです。 

豊平区には３００近い町内会があり、住みよい地域づくりのために、日々いろいろな活動に取組

んでおられ、町内会活性化に効果を上げている取組み事例が多くあります。 

町内会の活動に役立つ情報をまとめてお知らせするこのニュースレターは、第３号として、

「Facebook（フェイスブック）」を広報媒体として活用している町内会を紹介します。 

Facebook（フェイスブック）とは 

ソーシャル・ネットワーク・サービス（ＳＮＳ）のひとつで、インターネット上で 

個人や団体等が実名で登録し、知人やネット上の友人と交流することができるサイト。 

一般に公開されている情報であれば、会員登録をしていなくても記事を閲覧することができます。 

平成30年 11月現在、札幌市内で20を超える町内会がページを開設し、行事の告知や報告、地域の 

魅力発信などを行なっています（※記事の投稿や、サイト上で交流する場合には会員登録が必要です）。
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奈良さんのご職業は行政書士さんで、町内会の交通部長と会計を兼任されているそう。職業や得

意なことを生かして活動を手伝ってくれる人って、意外と身近にいるのかな！？  （こりん） 

天候に関わりなく開催できる行事を、ということ

で、豊平消防署にご協力いただき、初めて開催しま

した。ＡＥＤの使用方法等の救急体験や、救急医療

相談に看護師が24時間・365日対応する電話相談

窓口「救急安心センターさっぽろ（＃７１１９）」の

紹介等を行いました。 

講演会のあとは、役員の知人農家から野菜を直送

してもらい、袋詰め放題を行ったり、くじ引きやダ

ーツなどの子ども向けゲーム大会を行ったりと、大

人も子どもも楽しめる内容で、有意義な時間になっ

たと思います。 

フェイスブックは、ページの管理は難しくないですし、記事の更新もマイペースにできます。

町内会に広報担当はいないので、自分にできる範囲でお手伝いしています。 

（平岸四区ゆたか町内会 交通部長兼会計 奈良 ともろう さん） 

▲平岸四区ゆたか町内会のフェイスブック投稿記

事の一部をご紹介！記事を見て多くの人に共有し

たい人は「シェア」することができます。 

※実際の記事は、チラシが大きく載っています。

スペースの関係で記事上部に小さく掲載させてい

ただきました。 

～中略～

編集後記（事務局から）  

こんにちは 事務局です。久しぶりの発行となりました。今回ご紹介したような電子媒体で発信され

る情報は、若い世代が目にする機会が多く、行事の参加呼びかけや広く周知したい時には素早く情報を

広めることができるので効果的ですね！奈良さんは、今回私たちの取材についても早速投稿してくださ

いました。ありがとうございます。これからも紙面を充実していきたいと思いますので、ご意見やアイ

ディアを、どしどし お寄せください！                        （H.S） 

澤田会長に聞きました 

平岸四区ゆたか町内会の紹介（澤田 鐵夫 会長）  平成 31 年１月１日現在 

班数 １１ 加入世帯数 ４０７世帯 

地下鉄南北線平岸駅周辺の賃貸共同住宅が多いエリア 

町内会は様々な世代が参加する行

事がほとんど。だからこそ、様々な世

代が役員やスタッフとして関わること

で活気のある活動になるんだね！ 

（めーたん）

役員の成り手がいない中、奈良さんのように

協力してくれる方は本当にありがたいです。 

正直、私はフェイスブックの操作はできませ

んが、新しい人が加わることで、新しい取組

もできますし、風通しがよくなると思います。 

（澤田会長） 


